

豊明市教育委員会 会議録
「定例会 令和3年5月」

令和3年5月18日（火）午後2時00分豊明市教育委員会5月定例会は、豊明市役所新館3階教育委員会室に招集された。

1 応招委員は、次のとおりである。

教 育 長	：	伏 屋 一 幸	教育長職務代理者	：	長 山 加 代 子
委 員	：	久 留 島 夕 紀	委 員	：	青 木 睦
委 員	：	井 戸 貴 子			

2 不応招委員は、次のとおりである。

な し

3 出席委員は、次のとおりである。

教 育 長	：	伏 屋 一 幸	教育長職務代理者	：	長 山 加 代 子
委 員	：	久 留 島 夕 紀	委 員	：	青 木 睦
委 員	：	井 戸 貴 子			

4 欠席委員は次のとおりである。

な し

5 会議事件説明のため出席を求めたものは、次のとおりである。

教 育 部 長	：	藤 井 和 久	学 校 支 援 室 長	：	小 崎 真
学 校 教 育 課 長	：	高 木 安 司	生 涯 学 習 課 長	：	深 草 広 治
図 書 館 長	：	水 野 美 樹			

6 本会の事務に従事したものは、次のとおりである。

事務局（課長補佐）近 藤 貴 洋、事務局（主査）箕 浦 佳 代

本会事件は、次のとおりである。

議案

- (1) 教育委員会補正予算（案）について
- (2) 豊明市教育委員会規則の一部改正について
- (3) 令和3年度現職教育事業について
- (4) 南部公民館リニューアルについて

報告

- (1) 各種委員の委嘱について
- (2) 豊明市教育委員会要領の制定及び要綱の一部改正について
- (3) 教育委員会後援申請について

その他

- (1) 学校訪問等の公開授業について
(愛知地区現職教育委員会・愛日地方教育事務協議会主催)
- (2) 豊明市協同の学び推進事業について
- (3) さわやかDAYについて

開会宣言 午後2時00分、5月定例教育委員会の開催を宣言。

会議録承認 4月定例会(4月20日分)の会議録について、承認する旨確認。

教育長 それでは、私から先回の教育委員会後の行事などの報告をいたします。

まず、4月22日に愛知地区教育委員会連絡協議会の教育長会議が開催され出席して参りました。主な協議内容は、最近のコロナ禍での運動会、プール、修学旅行の実施について各市町教育委員会の現在の考え方などの情報共有やヤングケアラーの調査、制服の今後のあり方、GIGAスクールの進め方などについて意見交換をいたしました。加えて、愛知地区の情報交換の場として教育長会議にとどまらず部課長会議も開催してはどうかという意見が出され、実施の方向で調整していくことになりました。

23日には、スポーツ推進委員会が開催され出席して参りました。スポーツ推進委員として30年以上、委員長として24年の長きに渡り務められた山田勇二さんが、この3月末を持って退任されましたので教育委員会を代表し感謝状を贈らせていただきました。

28日には、文化協会総会が開催され、長年、文化協会会長として活躍され、現在、名誉会員の伊藤幸夫様がこのたび高齢で勇退されることになりましたので、教育委員会から感謝状を市長経由で贈らせていただきました。

30日には、県教育委員会の横井事務局長が着任のあいさつに来庁され、意見交換を行いました。横井事務局長からは、豊明高等学校の魅力アップについてどうしたらよいかというお話がありました。現在、豊明高等学校はイラストレーション部や陸上部などが活躍していることから、学業だけではなく、それ以外の分野で特徴を出していくべきではないかという話になりました。また私の方からは、愛知県は外国人の人口が多い割に外国人児童生徒への日本語教育の補助金の枠が他県と比較して低い旨を話し、補助拡大を要望しました。

5月6日には、臨時校長会を開催し、緊急事態宣言に対応した修学旅行、野外学習、プール指導、部活指導、運動会の開催方法などについて協議し、市教育委員会としての方針を決定しました。

12日には、館小学校において今年度初のセーフティープラスワン事業が開始されましたので見学に行って参りました。当日は読み聞かせボランティアの方々が2クラスに分かれて、子ども達に読み聞かせを行っていただきました。愛知教育大学の学生ボランティアの方も参加し、子ども達のサポートをしていただき、子ども達も真剣に聞き入って楽しんでいました。今後、週1回のペースで進めていく予定で、内容も読み聞かせだけではなく、折り紙の指導や七夕飾りなどの季節に合わせた作品作り等行っていく予定です。

最後になりますが、コロナ禍で収入が急激に減っていることに関連して、生理用品が購入できない方が多数いることが社会問題になっています。本市においても例外ではないとの考えから、各学校の養護教諭の先生方と相談の上、生理用品を学校内のトイレや保健室など、子ども達が受け取りやすい場所に設置することとしました。昨日、3中学校と三崎小学校に第1便として配付しました。1週間程度様子を見て必要な数量などを見極めた上で、残りの学校にも配付する予定となっています。以上で私からの報告を終わります。

今の報告につきまして、ご意見ご質問等がありますか。

委員 豊明高等学校までの交通の便があまり良くないので、改善すると良いかもしれません。

教育長 名鉄バスの運営状況もあるので、なかなか難しいかもしれません。その他にご質問等よろしいでしょうか。(なし)

議事の経過

教育長 それでは議事に入ります。議案(1)「教育委員会補正予算(案)について」説明をお願いします。

学校教育課長、図書館長(資料第1号に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。

委員 大宮小学校のキャリアスクールプロジェクトは、校内で行われるのでしょうか。

学校教育課長 校内で行います。大宮小学校には大宮農園があるので、そこに農業協同組合の職員の方に来ていただいて、子ども達に米作りなど教えていただきます。また地域の方にも学校に来ていただいて、和紙作りなどを教えていただきます。

委員 目的は、子ども達の職業体験でしょうか。

学校教育課長 職業体験だけではなく、米はどのようにできるのかなど生活の知識として子ども達に知ってもらうために行っております。

委員 民間委託する水泳運動指導は、全小学校で行うのでしょうか。

学校教育課長 全小学校で行いますが、中学校では行いません。中学校は、水泳大会や部活動があり、またプールが50メートルと広く、人との間隔がとれて感染対策ができるので、学校のプールで行います。

委員 ブロック塀の撤去について、対象となるものはどれだけあるのでしょうか。

学校教育課長 工事の総延長が、小学校は約111メートル、中学校は約65メートルのものが対象になります。

教育長 その他にご質問等よろしいでしょうか。(なし)では、議案(1)「教育委員会補正予算(案)について」承認される方は、挙手をお願いします。(全員挙手) それでは、承認いたします。

続きまして議案(2)「豊明市教育委員会規則の一部改正について」ご説明をお願いします。

生涯学習課長 (資料第2号に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。(なし)では、議案(2)「豊明市教育委員会規則の一部改正について」承認される方は、挙手をお願いします。(全員挙手) それでは、承認いたします。

続きまして議案(3)「令和3年度現職教育事業について」ご説明をお願いします。

学校支援室長 （資料第3号に沿って説明を行う。）

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。

委員 G I G Aスクール関係の研修は、この研修に含まれるのでしょうか。

学校支援室長 この研修とは別になります。

教育長 その他にご質問等よろしいでしょうか。（なし）では、議案（3）「令和3年度現職教育事業について」承認される方は、挙手をお願いします。（全員挙手）それでは、承認いたします。続きまして議案（4）「南部公民館リニューアルについて」ご説明をお願いします。

生涯学習課長 （資料第4号に沿って説明を行う。）

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。

委員 会議室に行くためには、図書室を横切らなくてはいけないのでしょうか。それとも仕切りがあるのでしょうか。

生涯学習課長 南部公民館にある図書室は、賑わいのある空間を目指しているので、今のところ仕切る予定はありません。

委員 最初から図書室のレイアウトを決めてしまうと、後で変更したいときに変更できなくなると思います。イメージだけで、今すぐレイアウトを決めてしまうのではなく、変更できるような設計にしたほうが良いと思います。

委員 パソコンもWi-Fiも使えるので、ワークスペースを設けてほしいなど意見は出ているのでしょうか。

生涯学習課長 学習スペースを設置してほしいという意見が多く出ております。南部公民館はあまり知られていないですが、立地としてはとても良い場所になるので、仕事帰りに寄れるような場所にしていきたいと思います。

教育長 法的に公民館をビジネスとして利用して良いか、一度確認してください。

委員 館内での飲食は、可能ですか。

生涯学習課長 現状、飲食は基本なしとしております。しかし、飲みながら本を読む所もありますので、そういったことを可能にするのか検討していきます。

教育長 ワクチン接種の会場にもなりますので、市民に南部公民館を知っていただく良い機会になると思います。

委員 南部公民館があるところだけではなく、それ以外に看板等を設置して周知した方が良いと思います。また、南部公民館という文字だけではなく、本などの絵で表示すると外国籍の方々にも分かりやすいと思います。

生涯学習課長 駅のロータリーから見て、南部公民館があることが分かりにくいので、管理者と協議して検討していきたいと思います。

委員 南部公民館駐車場の案内は、分かりやすく表示されているのでしょうか。

図書館長 駐車場の後ろにフェンスがあり、そこにわかるように表示しております。

委員 アンケート調査で、南部公民館貸館利用者と来館者の調査時期が異なりますが、何か意図があるのでしょうか。

生涯学習課長 意図は特にありませんが、新型コロナウイルスの影響で貸館利用者が減少しているため、アンケート期間を長くしております。

教育長 南部公民館リニューアルについて、6月、7月頃に住民に対して説明会を行う予定です。その他にご質問等よろしいでしょうか。(なし)では、議案(4)「南部公民館リニューアルについて」承認される方は、挙手をお願いします。(全員挙手)それでは、承認といたします。議案は以上となりますので、報告に移ります。報告(1)「各種委員の委嘱について」説明をお願いします。

生涯学習課長、図書館長 (資料第5号に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。(なし)では、続きまして報告(2)「豊明市教育委員会要領の制定及び要綱の一部改正について」説明をお願いします。

学校教育課長、生涯学習課長 (資料第6号に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。(なし)では、続きまして報告(3)「教育委員会後援申請について」説明をお願いします。

学校教育課長、生涯学習課長 (資料第7号に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。(なし)愛知県中学生女子ソフトボール選手権大会は、何チームが参加したのでしょうか。

生涯学習課長 15チームくらいが参加したと聞いております。

教育長 その他にご質問等よろしいでしょうか。(なし)では、報告は以上となりますので、その他に移ります。その他(1)「学校訪問等の公開授業について(愛知地区現職教育委員会・愛日地方教育事務協議会主催)」説明をお願いします。

学校支援室長 (その他資料①に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。(なし)では、続きましてその他(2)「豊明市協同の学び推進事業について」説明をお願いします。

学校支援室長 (その他資料②に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。(なし)では、続きましてその他

(3)「さわやかDAYについて」説明をお願いします。

学校支援室長 (その他資料③に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。(なし)では、次回の教育委員会の日程についてお願いします。

学校教育課長 (6月22日(火)午後2時00分から6月定例教育委員会を、7月16日(金)午後2時00分から7月定例教育委員会を開催する旨提出。)

教育長 その他にございますか。

図書館長 図書館の休館について連絡します。5月1日の広報にも掲載しておりますが、5月24日から27日まで休館し、ICタグ自動貸出機等の設置を行います。

委員 5月8日、小牧市立北里市民センターで開催された「学び合う学び研究所設立記念シンポジウム」に参加して参りました。180人収容できる会場に関係者も含め約100名の方が出席しており、小牧市内中学校と高校の先生方の授業実践報告や東京大学名誉教授佐藤學先生の講演がありました。ここでは、新型コロナウイルスの影響により、教育の格差が広がり、学びの質が落ちていること、また子どもを一人残らず学びに参加させ、質の高い教育の保証をしないといけないこと、さらに学びで肝心なことは、子ども達が子ども同士で学び合い、分からないことをお互い分からないと言えることが大事で、先生はその補助であるということについてお話がありました。また、豊明市の小中学校の先生方も参加されており、学ぼうという積極的な姿勢を感じました。

教育長 委員や先生方に積極的に参加していただき感謝しております。その他にございますか。

生涯学習課長 経過報告をさせていただきます。農業協同組合の方が、豊明支店や豊明フレッシュセンターなどの施設を今後再編する計画をされており、それによって産地直売ができなくなるため、代替りの場所として文化会館の談話室を利用できないかというお話をいただいております。結論が出ましたら、またご報告いたします。

教育長 賃借料をいただきながら、貸し出すことを検討しております。

委員 学校設備の点検について、学校訪問までにそのチェックリストが出来ているのであれば見せていただきたいです。

学校支援室長 毎月、担当の先生が安全点検をしており、直してほしい所があれば校務主任に報告が行くようになっております。各学校に点検するリストがあると思いますので、それをお見せしようと思います。

委員 新型コロナウイルスの陽性者が出たとき、まず陽性者が出たことと学級閉鎖を行うことについて保護者にメールにて連絡があり、学級閉鎖する学級については、対象の学級の保護者にしか連絡が届かないシステムになっておりました。学級閉鎖しない学級の保護者の方は、どこの学級が閉鎖しているのか気になりますし、登校の時も班長が来る子どもと来ない子どもが分からない状態です。陽性者が出たことと学級閉鎖の学級まで同じメール文中に記載して送ってはどうか。

学校支援室長 登校基準等ありますので、初めはどこまで情報を提供して良いのか悩みましたが、様々な意見を聞いて、現在は改善しております。

委員 学級閉鎖は1日で終わりましたが、濃厚接触者になると陰性の場合2週間自宅待機になります。長い期間になると、特に中学生はプリントだけでは足りないのではないのでしょうか。現在どのようにしているのか、また今後どのようにする予定なののでしょうか。また、子ども達は2、3日に1回でも先生と話せば安心すると思うので、学習端末を利用するなどして健康観察するなど検討してほしいです。また、プリントが各学年配られているのかご確認をお願いします。

学校支援室長 現在、プリントを配って対応しており、先生方が自宅を訪問して扉越しに子どもの様子を伺いに行っています。

委員 新しい制服は、寒暖への対応も考慮されていると思いますが、今の制服についてもカーディガンを導入するなど対応してほしいです。学校では、ジャージなら着ても良いという変わったルールがあります。新しい制服を作ることだけではなく、今の制服についても意識を向けてほしいです。

委員 先生方は学校の規則や個人の趣味の問題も考えて、ジャージと言っているのかもしれませんが。カーディガンを認めても良いかもしれませんが、何でも良いと認めてはいけないと思います。

教育長 細かいことが色々あると思いますが、全てを教育委員会で決定することはできないので校長判断になると思います。以前、市議会議員の方にも申し上げたのですが、子ども達が主体的に決めて行くことが大事なので、大人が全てのルールを決めてしまうのではなく、生徒会を通じて子ども達が発言し、校長先生と交渉してほしいと伝えています。校長会では、子ども達から主体的な意見が出たら取り上げ、話し合いの場を設けてくださいと伝えております。また、子ども達が意見を言っても良いという雰囲気为学校の中で作ってほしいと依頼しております。

委員 二村台小学校が開校してしばらく経ちましたが、状況を簡単に教えていただきたいです。

教育長 担任の先生方が非常に前向きで、二村台小学校を良い学校にしようと積極的に取り組んでいると聞いております。また子ども達も友達が増え、仲良く遊んでいるとのことでした。

委員 通学時間については、どうでしょうか。

教育長 通学路には車の通りが多い場所がありますが、地域の方や市で雇用している職員にそこに立って見守っていただいているので、子ども達はスムーズに登校しております。その他にご質問等よろしいでしょうか。(なし)

閉会宣言 午後4時00分、5月定例教育委員会の閉会を宣言。